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Представлены результаты трибологических испытаний наплавленных эвтектических покрытий, 

полученных на основе железа Fe–Mn–C–B–Si–Ni–Cr. Трибологические испытания проводили при 

температуре окружающей среды и при повышенной температуре (250 °C). Износостойкость покрытий 

исследовали на высокотемпературном триботестере Anton Paаr THT 1000 по схеме «шар—диск». По-

верхность трения оценивалась с помощью сканирующего электронного микроскопа (СЭМ). Для об-

разцов, испытанных при температуре окружающей среды, величина износа составила  

6,2310–6 мм3/(Нм), а при 250 °С — 7,8910–6 мм3/(Нм). Эвтектические покрытия используются для 

увеличения ресурса работы рабочих органов деталей машин и механизмов, подвержённых абразив-

ному виду изнашивания. 
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Abstract 

This paper investigates the wear of iron-based Fe–Mn–C–B–Si–Ni–Cr hard-faced welding coatings. A 

tribological tests of wear was performed at ambient and elevated (250 °C) temperatures. The Anton Parr THT 

1000 ball-on-disk tribometer was used for friction and wear tests. The surface after friction was  

evaluated using a scanning electron microscope (SEM). For the tested samples at ambient temperature  

the wear rate amounted 6.2310–6 mm3/(Nm), whereas that of the samples tested at 250 °C increased to 

7.8910–6 mm3/(Nm). Eutectic coatings are used to increase the service life of the working bodies of machine 

parts and mechanisms subject to abrasive wear. 
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